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Президент Узбекистана широко известен в Китае – посол
Посол  Китайской  Народной  Республики  в  Узбекистане  Цзян  Янь  рассказала  о  развитии
двусторонних  отношений  между  странами  в  интервью  УзА.

–  Расскажите,  пожалуйста,  о  ходе реализации соглашений,  достигнутых в  рамках  визитов  на
высшем уровне.

– В 2017 году президент Шавкат Мирзиёев впервые посетил КНР с государственным визитом и
принял участие в первом Форуме высокого уровня по международному сотрудничеству "Один пояс,
один путь" (ОПОП), в ходе которого был подписан большой пакет контрактов.

В 2018 году глава Узбекистана в рамках Циндаоского саммита ШОС встретился с Председателем
КНР  Си  Цзиньпином.  Руководители  двух  стран  достигли  новых  важных  договоренностей  по
укреплению  китайско-узбекских  отношений  всестороннего  стратегического  партнерства  и
дальнейшему  развитию  ШОС.

И в текущем году Шавкат Мирзиёев посетил Китай для участия во втором форуме ОПОП, в ходе
которого встретился с Председателем КНР Си Цзиньпином. Тогда были намечены новые задачи по
дальнейшему развитию двусторонних отношений.

В  целях  практической  реализации  достигнутых  договоренностей  между  главами  государств
китайская сторона совместно с узбекскими коллегами составила конкретную "дорожную карту", и
стороны регулярно "сверяют часы", благодаря чему соглашения превращаются в реальные плоды
сотрудничества.  Был  реализован  целый  ряд  проектов  в  нефтегазовой,  гидроэнергетической,
сельскохозяйственной,  гуманитарной  сферах.  Интенсивно  идет  обмен  делегациями  в  разных
областях. Организован экспорт узбекской черешни и маша в Китай.
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Согласно статистике,  в  прошлом году Китай сохранил место крупнейшего торгового партнера
Узбекистана.  В  мае  этого  года  в  Ташкенте  проведен  первый  китайско-узбекский  форум  по
дошкольному  образованию.  Укрепляется  двустороннее  сотрудничество  также  в  области
археологии,  туризма,  научно-технической  сфере.  В  Ташкенте  создан  совместный  Научно-
исследовательский  центр  фармацевтики.  Постоянно  проводятся  выставки  археологических
находок.  Особо  стоит  отметить,  что  количество  китайских  туристов,  посещающих Узбекистан,
резко возросло.

Все эти достигнутые результаты не только способствуют процветанию двух стран, но и приносят
пользу всему региону в целом.

– Как вы оцениваете реформы, осуществляемые в Узбекистане на новом этапе?

– Президент Узбекистана как дальновидный, решительный и мудрый реформатор широко известен
в  Китае.  В  последние  два  с  лишним  года  под  его  руководством  в  Узбекистане  проводятся
широкомасштабные реформы в разных сферах, и уже достигнуты яркие результаты.

В этом процессе интересы народа всегда остаются в центре внимания. Были созданы Народные
приемные президента, ведется борьба с коррупцией, осуществляется мониторинг эффективности
работы  разных  уровней  органов  государственной  власти.  Совершенствуется  образовательная
система, неоднократно повышались зарплаты и пенсии, большое внимание уделяется работе с
женщинами и детьми, сохранению национальной культуры и исторического наследия.

Экономика Узбекистана стала более открытой и прозрачной. Промышленность, сельское хозяйство
и  сфера  услуг  динамично  развиваются.  Особенно  стоит  отметить  заметное  улучшение
инвестиционного  климата,  благодаря  чему  в  Узбекистан  поступают  более  масштабные
иностранные  инвестиции,  в  том  числе  китайские.  Страна  активно  налаживает  диалог  с
зарубежными  государствами,  улучшает  отношения  с  соседними  странами  и  укрепляет  свои
позиции на международной арене.

Когда гуляю по улицам, часто вижу сияющую улыбку на лицах проходящих мимо людей. Уверена,
что перед Узбекистаном откроются еще более прекрасные перспективы. Китай как искренний друг
Узбекистана готов  поделиться  своим опытом в  сфере государственного  управления и  оказать
содействие в модернизации страны.

–  Каково  Ваше  мнение  о  выдвигаемых  в  последние  годы  руководством  Узбекистана
международных и региональных инициативах по утверждению мира и стабильности, достижению
устойчивого развития.

–  Президент  Шавкат  Мирзиёев  принимает  активное  участие  в  разных  мероприятиях
международных и региональных организаций и выдвигает важные инициативы, которые получают
широкую  поддержку  мирового  сообщества.  Что  касается  инициатив  по  утверждению  мира  в
регионе, то невозможно не упомянуть об инициативе на 72-й сессии Генеральной Ассамблеи ООН в
2017  году,  на  основе  которой  была  принята  резолюция  ООН –  "Укрепление  регионального  и
международного сотрудничества по обеспечению мира, стабильности и устойчивого развития в
Центральноазиатском регионе".

Президент  Узбекистана,  придерживаясь  курса  на  развитие  добрососедства  и  партнерства  с
соседними  странами,  твердо  продвигает  укрепление  связей  и  взаимодействия  со  странами
Центральной Азии и вносит весомый вклад в урегулирование исторически накопившихся в регионе
проблем в области границ, использования водных ресурсов и других.

Именно  по  его  инициативе  состоялась  первая  консультативная  встреча  глав  государств
Центральной Азии, что открыло новую страницу в сотрудничестве стран региона. Будучи послом
Китая  в  Узбекистане,  я  внимательно  следила  за  инициативами  Шавката  Мирзиёева  в  сфере
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совместной реализации проекта "Один пояс, один путь" в области религиозной толерантности,
развития молодежи и других, которые имеют не менее важное значение для содействия миру и
развитию в регионе.

Источник

 

https://podrobno.uz/cat/uzbekistan-i-kitay-klyuchi-ot-budushchego/prezident-uzbekistana-shiroko-izvesten-v-kitae-posol-/

